



Leitbild FC Münsingen

Unser Fussballclub – ein Erfolgsmodell mit Profil

FC Münsingen – ein Name der für Erfolg, Tradition, Zusammengehörigkeit, Geselligkeit und Leidenschaft für den Fussball steht. 1928 als eigentlicher Dorfclub gestartet, hat sich der FC Münsingen als erfolgreicher Verein über die Gemeindegrenzen hinaus etabliert. Erfolg steht hierbei für das Sportliche. Sowohl im Leistungs- wie auch im Breitensport ermöglicht der FC Münsingen über 400 Spielerinnen und Spielern Fussball zu spielen, zu lernen, zu leben und erzielt dabei mitunter beachtliche Erfolge. Erfolg steht für das Soziale. Der FC Münsingen lebt die Gemeinschaft und versteht sich als Teil der Gemeinde und der Region. Wir begegnen uns und unserer Umwelt mit Respekt, sind hilfsbereit, freundlich und ermöglichen so ein funktionierendes, integratives Miteinander. Erfolg steht für das Wirtschaftliche. Der FC Münsingen steht finanziell auf gesunden Füßen, kommt seinen Verbindlichkeiten nach und ist somit ein verlässlicher Partner.

All diese Erfolge sind nur dank dem grossen Engagement dem Club wohlgesonnener Menschen und Institutionen möglich. Menschen, die als Trainerin oder Trainer, als Funktionärinnen oder Funktionäre, als unermüdliche ehrenamtliche Helferinnen und Helfer, als Spielerinnen und Spieler ihre Zeit, ihre Energie und ihr Herzblut in den Verein stecken. Die Liebe zum FC Münsingen verbindet uns und die Freude, gemeinsam die Freizeit zu verbringen. Der Verein wird getragen von einer guten Zusammenarbeit mit der Gemeinde, der Verwurzelung seiner Mitgliederinnen und Mitglieder in derselben und der Region, der wohlwollenden Unterstützung der treuen Gönnerinnen und Gönner, den Sponsorinnen und Sponsoren und den Fans.

All diese Playerinnen und Player bilden das Fundament unseres FC Münsingen. Ohne sie alle bewegt sich kein Ball auf Sandreutenen, können keine Emotionen gelebt und Erfolge gefeiert werden.

Unser Fussballclub – eine Gemeinschaft

«FCM isch üsi Heimat» ein Leitspruch, den wir uns zu Herzen nehmen. Heimat ist im Idealfall ein Ort, an dem man sich aufgehoben, wertgeschätzt und zugehörig fühlt. Diesen Idealfall leben wir beim FC Münsingen. Die Menschen sollen sich bei uns wohl und angenommen fühlen.

«Eine Familie - la famille - la famiglia» Unsere Werte sollen sowohl im Club, im Umgang mit unseren Partnerinnen und Partner, wie auch nach aussen erlebbar sein. Als Mitglied des FC Münsingen begegne ich meinen Mitmenschen mit Respekt, Wertschätzung und Offenheit und trage so zu einer gelingenden Gemeinschaft bei. Wir helfen und unterstützen einander. Wir bringen Kritik konstruktiv an und sind selbst offen für ebensolche. Wir wollen, dass sich die Menschen mit ihren Ideen, Fähigkeiten und Ansichten einbringen. Wir pflegen eine offenen, kritische und achtsame Diskussion- und Streitkultur. Wir sind offen für alle Mitmenschen und akzeptieren in unserer Gemeinschaft weder Rassismus, Intoleranz, physische oder psychische Gewalt noch Diskriminierung aufgrund der Religion, der Ethnie, der sexuellen Orientierung. Wir schauen hin, hören zu und intervenieren bei



Bedarf. Wir engagieren uns auf und neben dem Platz für ein gesundheitsförderndes Verhalten. Drogenkonsum und Doping akzeptieren wir nicht. Wir anerkennen die «Ethik-Charta» von Swiss Olympic und leben deren Prinzipien in unserem Verein. Zusätzlich orientieren wir uns an unserem Leitbild, unserem Ehrencodex, dem vereinseigenen Präventionskonzept und dem allgemeinen Fairplay Gedanken.

Unser Fussballclub – unsere Sicht auf den Fussball

Fussball ist für uns mehr als ein Spiel und mehr als ein Sport. Er ist Leidenschaft und Herzblut.

Der FC Münsingen steht für Breiten-, aber auch Spitzenfussball. Ob im Frauenfussball, den Aktivmannschaften, im Junioren- und Juniorinnen- und Kinderfussball oder Seniorenfussball streben wir eine gute Balance zwischen dem Leistungsgedanken, dem gemeinschaftlichen Erleben und dem Spass. All diese Aspekte wollen wir in unserm Wirken vereinen und lebendig werden lassen. Wir bieten allen, von jung bis alt, die Möglichkeit in einem intakten Umfeld Fussball zu spielen, zu lernen und zu leben. «Fussball lebenslang Spielen» wollen wir möglich machen und allen anbieten.

In unserem Spiel wollen wir uns stetig verbessern. Dafür sind wir bereit, uns aus- und weiterzubilden, unsere Ansichten offen zu diskutieren und voneinander zu lernen. Wir sind bestrebt neuste Entwicklungen und Erkenntnisse in unser Schaffen einfließen zu lassen. Wir wollen Bewährtes mit Neuem kombinieren und unser Spiel so akzentuieren. Wir wollen attraktiven, dynamischen und qualitativ guten Fussball spielen.

Ein wichtiger Schwerpunkt ist die Förderung des Nachwuchses. Den Kindern und Jugendlichen werden nebst der sportlichen Schulung, unsere Werte mitgegeben. Sie sollen Leidenschaft, Teamarbeit, Sportbegeisterung und Fairplay erleben können und vorgelebt erhalten. Sie sollen sich auch persönlich weiterentwickeln können. Pädagogische Werte sind ebenso wichtig wie Qualität und sportliche Förderung. Wir wollen die uns anvertrauten jungen Menschen menschlich und sportlich fördern, fordern und begleiten.

Mit der 1. Mannschaft wollen wir erfolgreich in einer der höchsten Amateurliegen spielen. Ein hohes spielerisches Niveau verleiht unserem Club Ausstrahlungskraft und ermöglicht es uns Strukturen zu schaffen, die es jungen Menschen ermöglicht, innerhalb des FC Münsingen zu wachsen und auf einem Topniveau spielen zu können.

Unser Fussballclub – mehr als Fussball

Wir verstehen uns als Teil der Gemeinschaft, in der wir leben. Unser Fussballclub ist eingebettet in eine Dorfgemeinschaft, in eine Region, in einen Verband und gestaltet das Leben darin aktiv mit. Wir tragen unseren Teil dazu bei, dass das Leben attraktiver, reichhaltiger und gesünder ist. Wir sind unserer gesellschaftlichen Verantwortung bewusst und gewillt diese zu übernehmen. Wir wollen einen nachhaltigen Beitrag zur positiven Entwicklung und Ausstrahlung von «üsem Münsinge» leisten. Als grosser Verein bieten wir Kindern und Jugendlichen, aber auch Erwachsenen eine sinnvolle Freizeitaktivität und prägen damit nicht nur die Gesellschaft von Münsingen, sondern auch in der



Leitbild FC Münsingen

Region wesentlich mit. Um dies zu erreichen, führen wir unseren Verein nachhaltig, solid und in einem engen Zusammenspiel mit unserem Vereinsumfeld. Eine transparente Kommunikation und auch die Öffentlichkeitsarbeit sind uns wichtig. Sie sind die Basis für die wichtige Vertrauenskultur untereinander.

Genehmigt an der Hauptversammlung vom 18.08.2023